
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИИ
В ходе всяческих предреферендумных, “ассамблейных” 
и диверсификационных хлопот как-то совершенно 
незаметно для славутчан прошла дата, имеющая самое 
непосредственное значение для каждого жителя города: 
в марте текущего года исполнилось 10 лет с тех пор, 
как Владимир Удовиченко пребывает на посту 
славутичского городского головы.

Десять лет —  это срок, ког
да уже можно, оглянувшись на
зад, оценить сделанное. Инте
ресно, каково самое больш ое 
достижение мэра в глазах сла
вутчан? Ответы десятков горо
жан, опрош енны х на улицах го
рода, в электричках, во время 
друж еских “меж дусобойчиков” 
сводились к двум следую щ им 
(обобщ енным мною) мнениям: 
во-первы х, благодаря мэру в 
Украине и в мире сложился об 
раз Славутича —  города интел
лектуалов; во-вторых, попытка 
создания новых рабочих мест 
за счет специальной экономи
ческой  зоны , возм ож но, д а ст  
городу шанс не только выжить, 
но и успеш но развиться. (В об- 
щем-то, мои собеседники отме
чали и деятельность мэра по 
благоустройству города, и уде
ляемое им внимание спортив
но-оздоровительной работе, и 
поддержку культуры и многое- 
многое другое, но во главу угла 
ставили все же события концеп
туальны е: создание имиджа и 
СЭЗ.)

Любопытно, а что сам Вла
ди м и р У дов иченко счи тает  
своей наибольшей удачей на 
посту городского головы?

—  Я, между прочим, самый 
лучш ий бизнесмен Славутича
—  все из затеянны х мною про
е кто в  у д ал ось  р е а л и зо ва ть . 
Самый мой удачный проект 
это то, что город сегодня в том 
состоянии, в котором он есть. 
Станцию десять лет закрывали, 
изо дня в день говорили о не
перспективноcти Славутича, о 
том, что в него не надо вклады 
вать деньги. Я боролся за каж
дый кирпичик, каждый камушек, 
каждую тонну асфальто-бетона, 
за каждое деревце в скверике
—  и результат сегодня есть. Его 
ж ители города видят и ощ ущ а
ют ежедневно.

—  Владимир Петрович, а 
что вам, по вашему мнению, 
все же не удалось?

—  Не у д а л о сь  з а ко н ч и ть  
строител ьство  5-й ш колы . Не 
удалось пока переселить посе
лок Лесной. Не удалось достро
ить и сдать в эксплуатацию  ж и 
лые дома. Но они есть —  есть 
бетонные коробки, которые мы 
обязательно доведем  до ума, 
возможно, с помощ ью жителей 
города.

—  Х о зр а с ч е т н ы м  м е т о 
дом?

—  Нет, на основе ссуд, кото
рые будут выдаваться исполко
мом для окончания строитель
ства. Что еще не удалось? Зда
ние исполкома не достроил —  
были более важные объекты, а 
ведь это нужно —  чтобы власть 
стала властью. Озеро наше “су
хо е "... К сож ал ению  преж ний  
проект так и остался мечтой, но 
в ны неш нем году на его терри
тории  будет-таки  обустроена  
классная спортивная площадка. 
М ногое не удалось. Да, в об- 
щ ем-то, нельзя сказать, что НЕ 
удалось, —  все это обязатель
но будет с д е л ано .К онечн о ,это  
отлично, что город удается со
хранить в нынешнем состоянии. 
А  ведь так хотелось бы не толь
ко сохранить, но и приумножить!

—  Между прочим, славут- 
чане одним из наибольш их  
ваш их достиж ений считаю т  
создание СЭЗ “Славутич” —  
хотя и оговариваю тся: д е с 
кать, мне от сущ ествования  
СЭЗ никакой пользы —  я не 
б и зн е с м е н , и не имею  200  
тыс. дол. Для того, чтобы от
кр ы ть  с о б с т в е н н о е  д е л о . 
Кроме того, многие из моих  
собеседников опасались, что 
откры тие СЭЗ снимает с го
сударства всякую необходи
мость заботиться о социаль
ной защ ите жителей нашего  
города. П роком м ентируйте, 
пожалуйста.

—  Ответственность государ
ства за социальную  защ иту и 
СЭЗ —- понятия принципиально 
разные. СЭЗ —  лишь один из

векторов прил ож ения  усилий 
для эконом ического  развития 
города и создания новы х рабо
чих мест, новы х производств в 
Славутиче (это и есть диверси
ф икация эконом ики м онопро- 
ф ильного города), для повыш е
ния уровня социальны х услуг, 
для изменения социальной ин
ф раструктуры. Вот для чего за
д у м ы в а л а с ь  и с о з д а в а л а с ь  
Зона. И рассчиты валась она не 
столько на сегодняш них взрос
лых сл авутчан ,сколько  на зав
траш них: ведь сейчас еще ник
то из нас в полной мере не 
осознает, что такое не иметь 
рабочего  м еста . П оним ание 
это неизбеж но придет завтра 
—  расплата за опоздание будет 
очень ж естокой. Что же до кон
кретны х мер го суд а р ства  по 
соцзащ ите, то напом ню : д е й 
ствует закон об общ их положе
ниях, в котором  определены  
фонды и средства осущ ествле
ния этой самой защ иты  (в том 
числе и выплаты в течение по 
лутора лет). Д ля того, чтобы 
конкретизировать этот закон и 
усоверш енствовать методы его 
реализации отработано поста 
новление Кабмина, в котором 
оговорен ряд мер по С лавути
чу: в частности, об окончании 
строительства объектов культ
быта, переселении Лесного, ре
конструкция канализационны х 
сооружений, ремонт всего того, 
что сейчас  р азруш ается  или 
плохо эксплуатируется вслед
стви е  р а зб а за р и ва н и я  д е н е г 
атомной энергетики в целом.

Ж дать от государства новых 
рабочих мест не приход ится . 
Будет построено какое-то госу
дарственное пред приятие?  И 
что из этого, если по Украине 
уже стоят десятки, если не сот
ни пред приятий , но го су д а р 
ство не м ожет обеспечить их 
р а б о то й ?  Мы ищ ем  с е год ня  
новы е рабочие м еста  —  они 
есть и на предприятиях в зоне 
отчуждения, и по линии Ч ерно

бы льского центра. Наша рабо
та —  сделать инф ормацию  об 
им ею щ ихся рабочих местах д о 
стоянием славутчан.

И ещ е одно —  этого просто 
нельзя не сказать! —- в адрес 
СЭЗ частенько раздается крити
ка: не равны е условия ставит 
зона перед местным и пришлым 
инвестором , надо снизить для 
местны х порог инвестиций. Да 
ни в коем  случае! Давно извест
но: бизнесом может заниматься 
только 3 процента, то есть 3 че
ловека  из 100. Вот и отлично —  
пусть занимаю тся. А остальные 
получат на их предприятиях ра
бочие места и могут быть дер
жателям и акций.

—  Д епутатская группа во 
главе с г-ном Пинзеником про
должает деятельность на сво
рачи в ание всех укр аи н ски х  
СЭЗ. По его мнению, целевые  
кредитны е линии куда как бо
лее эфф ективны , чем предо
став лени е отдельны х льгот  
отдельны м регионам.

—  Вся Украина знает, что за 
последнее время наша страна 
получила инвестиций, в том чис
ле  и на кредитные линии, в раз
м ере 12,6 млрд дол. И где эти 
деньги? Во всем мире опреде
лены  так назы ваемые террито
рии высокого риска. Мы, С лаву
тич, относим ся им енно к тако 
вым —  из-за закры тия ЧАЭС. 
Т а ки м  те р р и то р и я м  все гд а  и 
везде предоставляю тся лучшие, 
приоритетны е условия для раз
вития. Создавая СЭЗ, мы пошли 
по пути сниж ен ия  нал огового  
давления —  и нам это удалось. 
Теперь перед нами стоит зада
ча поиска кредитных ресурсов и, 
я думаю , мы их найдем. Глав
ное —  не сидеть и не ж дать, 
пока кто-то нас пож алеет и что- 
нибудь даст от доброты  душ ев
ной: никогда такого не будет! Д о
рогу осилит идущий.
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